



ENVIRONNEMENT

## Développement durable : un lycée au top

En juin dernier, la commission de labellisation académique « Établissement en Démarche de Développement Durable » a de nouveau attribué le niveau le plus élevé au lycée Joliot-Curie. Une reconnaissance des actions réalisées tout au long de l'année scolaire.

*Publié le 21 juillet 2019*

En octobre dernier, quatre classes du lycée Joliot-Curie, soit plus de 140 élèves, ont participé à l'opération « Huveaune propre » organisée par le Syndicat du bassin versant de notre fleuve côtier. Une implication parmi bien d'autres dans cet établissement où « *nous avons de plus en plus d'élèves motivés et soucieux de leur environnement* » se réjouit Laurent Saint-Jours. Référent académique « Développement durable », ce professeur d'histoire-géographie peut compter sur le soutien de l'administration. « *Tout est fait au lycée pour encourager les actions et les projets menés dans ce domaine par le personnel et les élèves* », confirme le proviseur, Bertrand Cuvelier.

Au cours l'année scolaire 2018-2019, une classe de seconde s'est inscrite dans le dispositif Calypso proposé aux lycéens par la Région Sud. La problématique de l'énergie et des déchets a fait l'objet d'un échange entre les élèves de Joliot-Curie et ceux d'un lycée de Tanger. L'an prochain, un autre échange autour du développement durable est au programme avec deux lycées espagnol et roumain. Hormis la participation du lycée à l'opération « Huveaune propre 2019 » qui se déroulera du 4 au 12 octobre, la gestion durable du fleuve est également au cœur d'un projet européen Erasmus+ mené avec le collège et l'école élémentaire de Saint-Zacharie.

## Un potager, une mare, des ruches

Des actions portées par le dynamique bureau de la Maison des lycéens se développent sur le terrain même du lycée. Élus à la rentrée 2018, Tristan, Tom et Julien, respectivement président, secrétaire et trésorier, ont souhaité accéder davantage de financement aux projets écologiques. « *Nous avons d'ailleurs augmenté d'un euro d'éco-participation la cotisation au foyer socio-éducatif* », précise Tristan. L'acquisition d'une bineuse électrique facilite les plantations du jardin pédagogique. Premier achat pour ce potager « zéro dépense », aménagé à partir de matériaux de récupération.

À proximité, une petite mare abritant poissons, nénuphars et papyrus a été creusée en avril dernier par une quinzaine d'élèves. L'eau y circule grâce au système de pompe alimentée par panneau solaire. Au mois de mai, trois ruches ont été installées dans l'enceinte de l'établissement par l'Association de Défense de l'Abeille en Provence. « *Elles sont très discrètes* », rassure Tom. Trois poules seront bientôt de la partie. « *Nous envisageons de fabriquer un compost et de remplacer les verres en plastique utilisés à la cafétéria par des gobelets organiques* », complète Tristan. Pour communiquer sur leurs actions et faire des émules, le trio peut compter sur l'énergie d'Anna et de Léa, les co-ambassadrices de l'établissement.



### EN SAVOIR PLUS

[www.lyc-joliotcurie.ac-aixmarseille.fr](http://www.lyc-joliotcurie.ac-aixmarseille.fr) 

À lire : « L'écologie, un sujet qui touche la jeunesse d'Aubagne ». Un article de l'écobambassadrice Anna Moulard présenté au concours international « Jeunes reporters pour l'environnement ».